

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El problema demográfico

A los que siguen con interés y prestan su atención al estudio del problema demográfico, no se les oculta este hecho nada agradable, que la disminución de la natalidad es un fenómeno casi general en todas las naciones de Europa. Las estadísticas nos ponen delante de la evidencia irrefutable de sus cifras. Hasta ayer la nación francesa se puede decir que era la única que se hacía consideraciones las más pesimistas sobre este asunto, pero hoy son muchas las naciones, en las que la natalidad se mantenía en escasa ascendente, que ofrecen el espectáculo de una disminución demográfica rápida.

El fenómeno se va, pues, generalizando, a ojos vistas. En Alemania por ejemplo, donde el su perávit denatalidad sobre defunciones era de más de 900.000 cada año, antes de la guerra mundial, actualmente el aumento anual no pasa de 300.000. En los Países Bajos, donde hace aun muy pocos años, el aumento de población se consideraba como un peligro, de veinte años a esta parte la natalidad va decreciendo de una manera vertiginosa. Desde el año 1901, la disminución es del 32 al 26 por cada mil en las aldeas y campiñas; del 31 al 20 por cada mil en las ciudades y grandes poblaciones.

¿Asistimos acaso a la agonía del Antiguo Mundo?... No queremos ser aves de mal agüero.

Hombres de ciencia y hombres de gobierno, impresionados por este alarmante descenso, intentan oponerse escogiendo los remedios que creen más oportunos. No queremos negar la eficacia de esta acción curativa y confiamos que estas aplicaciones conforme se van desarrollando, darán los apetecidos frutos, pero con tal de que no dejemos ante todo y sobre todo los medios espirituales y morales propuestos por los hombres de fe, pues de lo contrario todas las tentativas resultarían vanas y todos los esfuerzos serían inútiles.

La ciencia en este caso no puede más que limitarse a un trabajo de comprobación y diagnóstico, no va más allá; porque es cierto que la causa del mal no está en los factores de carácter biológico, sino en los factores del orden moral y por consiguiente es preciso trabajar en este campo. Las providencias económicas y sociales no resuelven el problema, a lo sumo impiden que la crisis se acentúe por el momento; serán útiles si, mas no suficientes y eficaces; ponen las condiciones favorables para la solución del problema, pero no pueden resolverlo. La solución se puede concretar de esta manera: formación de la conciencia moral, es decir: el retorno del individuo, de la familia y del Estado a Dios y a sus leyes. Fuera de estos será inútil buscar la curación definitiva; sería aplicar paños calientes a una arteria rota.

ARGENSOLA

## Cámara de Inquilinos

En cumplimiento de lo dispuesto en la Real Orden de 12 de Febrero último, inserta en la Gaceta n.º 54, página 1447, comunicada a ésta por el presidente de la Junta Consultiva en el Ministerio del Trabajo, la Asociación de Inquilinos Consumidores de Cartagena verá su constitución por la de Cámara Oficial de Inquilinos.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Hay y hemos saludado en ésta el cura rector de Los Alcázares don Salvador Fé ez.

—A Mezagán ha marchado, después de pasar un temporada con sus padres, el cónsul de España en aquel territorio don Fulgencio Vidal.

—Después de pasar un mes en éste, ha regresado a Palma de Mallorca el Vista de Aduanas don Enrique Braquehals.

—Ha regresado de Madrid el joven don Angel Ruiz, presidente de los Hijos de María del Patronato con la comisión de dicho centro que concurrió a la Asamblea Nacional de juveniles católicos.

—Procedente de Melilla ha estado hoy en ésta breves horas el general Berenguer, marchando en el tren de la una de la tarde.

ONOMASTICOS

Mañana, día de Santa Florentina, celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, doña Florentina Aznar de Maestre, doña Florentina Izquierdo de Molero, doña Flora Meseguer, viuda de García Tudela, doña Flora Riestra de Lalmór, doña Florentina Carlos Roca de Sanz de Andino, y señoras Florentina Izquierdo, Florentina Saura, Florentina Vega, Florida Gómez Perinad, Florida Aznar Salmerón, Florida Aznar García Tudela.

También, por la festividad de Santa Matilde, celebrarán sus días doña Matilde López de Soler, Excmo. señor a doña Matilde Herrero viuda de Pintó, doña Matilde Soler de García Ramírez, doña Matilde Palacios de León, doña Matilde Martínez viuda de Manchón, doña Matilde Palmer de Madrona, doña Matilde Beltri de Guimerá, doña Matilde Oliva de Sánchez Robles, doña Matilde Galtari y las señoras Matilde Gómez, Matilde Muñoz Delgado, Matilde Barrionuevo y Matilde Hillar.

## Regalos de boda

Los señores de La Cerda han recibido con motivo de su boda, los siguientes regalos:

(Continuación)

Señores de Sanz Joven: Objeto de arte.

Don Antonio Guillán Carlos Roca: Mantequera plata.

Don Andrés Martínez: Ceniceros.

Señores de Soler (D. P.): Un crucifijo.

Señor Mata: Ensaladera cristal tallado.

Don Antonio Quesada: Dos flores.

Don Eduardo Olmo: Bandeja de plata.

Don José Serret: Lava-frutas de plata.

Señores de Paquin: Mantequera.

Señores de Omos: Frutero de plata.

Señorita María del Carmen López: Bandeja de plata.

Don José María de La Puerta: Bandeja de plata.

Señorita de Barón: Sagrado Corazón.

Señores de Holl: Pisapapeles de bronce y mármol.

Señores de Requena: Juego de sal-suma.

Señorita Milagros Rodríguez Avila: Frasco cristal y plata repujada.

Señorita Juana Hogan: Postorera repujada.

Señor Llano Ponte: Centro árabe.

Señores de Zuloaga: Ensaladera de cristal.

(Continuará)

## Regreso del Alcalde

Hoy ha regresado de Madrid el Excmo. señor don Alonso Torres, Alcalde de esta ciudad, que fué a la Corte para la solución de problemas importantísimos para Cartagena.

Vuelve el señor Torres satisfechísimo del resultado de sus gestiones y nos ha manifestado que al visitar al Ministro de Marina señor García de los Reyes éste se mostró alarmado por el telegrama recibido por esta alcaldía e inmediatamente se entrevistó con el Delegado de esta Factoría naval señor Vial el que manifestó al Ministro que carecía de fundamento la alarma, ya que sólo se había despedido unos setenta obreros debido a las condiciones especiales del trabajo, pero que no pensaba por ahora la S. E. de C. N. el hacer nuevos despidos.

El señor Torres nos ha dicho que el Ministro de Marina le encargó reiterara al pueblo de Cartagena el afecto e interés que le inspiraban sus problemas que tan perfectamente conoce por su larga permanencia en esta ciudad.

También manifestó que en la actualidad se ocupa de imprimir la mayor aceleración posible al proyecto de construcción de ocho destructores tipo Churrucos, al que seguirán otros proyectos para la construcción de nuevos submarinos con lo que quedará por largo tiempo asegurado el trabajo en Cartagena.

El señor Torres ha rogado a la comisión de obreros que hace unos días le visitó que mañana vaya a la Alcaldía para enterarse personalmente de este asunto.

También hemos interrogado al popular y cartagenerísimo alcalde sobre la construcción de casas baratas y nos ha dicho que se ha ocupado cerca del Ministro de Trabajo de lo relacionado con este asunto, encontrando que se estaba redactando la R. O. que declara exenta de toda tributación la emisión de las cédulas necesarias para allegar el capital que precisan las referidas obras, sin cuyo requisito dicha emisión vendría gravada en bastantes cientos de miles de pesetas.

El señor Torres, que como siempre para la prensa tiene las mayores deferencias, nos ha manifestado también que esta semana quedará firmada dicha R. O. y que para antes de finalizar el presente mes se emitirán los primeros diez millones.

Mientras tanto y para llegar al máximo de actividad, por algunas entidades económicas se ha anticipado el dinero necesario para la compra de terrenos.

También nos ha dicho que mañana espera a un consejero delegado de la sociedad constructora para la adquisición del resto de terrenos.

El señor Torres nos manifestó que esperaba que estas gestiones servirán para acabar las injustificadas impaciencias de algunos elementos que deben comprender que la importante tramitación de estos asuntos no se puede hacer con la celeridad que todos desearan.

No hacemos comentarios a esta nueva gestión del digno alcalde cartagenero, que por su tierra trabaja y por su tierra hace el máximo de beneficio.

## CABALLERO...

Sea usted galante

Evite que su señora sufra las molestias e incomodidades que ocasiona guisar con carbón o leña.

INSTALE LA COCINA DE GAS

LA FABRICA DE GAS  
da toda clase de facilidades

## Las cuentas del Hospital de Caridad

Se han publicado las cuentas del año 1928 de este Hospital de Caridad (por justa y debida gratitud a sus bienhechores, para público testimonio de la piedad de los fieles y para edificación de todos al ver la providencia de Dios en sus pobres enfermos.)

El resumen es el siguiente:  
Existencia en 1.º Enero 1928, ptas. 7.701 49

Ingresos durante el año 1928 ptas. 256.526 40. Gastos ptas. 264.402 51.

Existencia para 1.º Enero 1929 (ptas. 2.825 38.

Además, como todos los años, se ha recibido en el pasado gran número de limosnas en especie y otras generosas donaciones que se reseñan.

El movimiento de enfermos ha sido:

Quedaron en cama en 31 Diciembre 1927, 122. Han entrado durante el año 1.444 y han salido 1.269. Han fallecido 178. Quedan en tratamiento 118. Han nacido 38. Estancias cruzadas 52.578.

Se han celebrado en la Iglesia de este Hospital 122 misas cantadas y 3.504 rezadas.

Desde su fundación en 1693 han entrado en este Hospital 219.392 enfermos; los ingresos por todos conceptos suman la cantidad de 11.185.309 99 pesetas, invertidas casi en su totalidad en las atenciones de la casa.

La cuenta general de las obras del nuevo Hospital que se construye en Los Barreros, en el año 1928, da el siguiente resumen:

Existencia en 1.º Enero 1927 ptas. 11.351 16. Gastos, ptas. 13.823 39. Deficit para 1929. Ptas. 2.472 23.

Estos donativos en metálico y en especie, algunos muy importantes, así como las limosnas hechas en los cepillos de la Iglesia son dignos ciertamente de ser conocidos por todos y bien hace la Junta en publicar anualmente la relación detallada de los mismos, cuya lectura resulta altamente edificable y consoladora, al ver la entusiasta fe e imperecedera devoción que los cartageneros tienen puesta en su amadísima Patrona la Virgen de la Caridad, y la inagotable generosidad de nuestro pueblo que de forma tan ejemplar manifiesta ese benemérito asilo de los pobres desvalidos.

Al solicitar a la Junta de Gobierno del Hospital de Caridad por su acertada administración pedimos a Dios y a la Santísima Virgen de la Caridad continúen prestando como hasta aquí su divino auxilio a esta fundación que tan encumbrado pone el nombre de nuestra amada ciudad.

¿Quiere Vd. tener una fotografía elegante y de buen gusto?

Visite la Fotografía

OASAU

Gran surtido en escribanías, carpetas de piel y artículos para despacho

## La salve de los Californios

Como anunciamos el viernes, esta tarde después de terminada la salve en la Iglesia de la Caridad, se cantará en la Iglesia de Santa María de Gracia la salve de los Californios, en honor de la Dolorosa y como apertura del novenario que en honor de ella celebran.

Además del coro de señoras y caballeros, tomarán partes las hijas cartageneras señoras Petrita Fernández y Carmencita Ferrer y el baritone don Jacinto Moncada.



"La mayor."

Es el "brazo derecho" de mamá en sus quehaceres, la confidente de papá en sus culpas, la consejera de los hermanos; la enfermera de los abuelos. Y quizá por lo mucho que trabaja, o tal vez por que está en una edad delicada, hay días en que le duele la cintura y otros en que siente malestar y cansancio. Gracias a Dios que siempre hay en casa

Tabletas de Aspirina

Una dosis le calma inmediatamente cualquier dolor y le devuelve las fuerzas, el bienestar y la alegría. Por eso llama a la Aspirina "el consuelo de la familia".

Incomparable contra dolores de cabeza, muelas y oído, neuralgias, consecuencias de los excesos alcohólicos y de las transudaciones, etc.

Reclámsense tabletas sueltas! pues se expenden también en sobres originales de dos tabletas.

